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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de setembro de *|DATE:Y|*
edição 198

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Energia em Roraima | Eletrobras | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

RORAIMA ESTÁ HÁ UMA SEMANA SEM IMPORTAR ENERGIA DA VENEZUELA E SEM REGISTRAR APAGÕES 

Leila Coimbra e Jade Abreu, da Agência iNFRA

O estado de Roraima está desde o dia 16 de setembro sem importar energia da Venezuela, garantindo o abastecimento local apenas com geração térmica produzida no próprio estado. Neste período, não houve nenhum apagão sequer, disse à Agência iNFRA o diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone.
 
“Nenhuma interrupção foi identificada desde quando iniciamos a operação isolada da Venezuela. Resgatamos e restabelecemos a qualidade do serviço ao consumidor de energia elétrica de Roraima”, disse Pepitone no domingo (23), quando o abastecimento apenas por geração local completou uma semana, e sem o registro de perturbação no fornecimento.
 
Blecautes: 21 em 15 dias e depois zero  
Sem depender do linhão de Guri, que vem do país vizinho, a qualidade do serviço registrou uma melhora considerável em Roraima. Apenas na primeira metade de setembro ocorreram 21 blecautes no estado, todos diretamente relacionados aos problemas na linha de transmissão, que liga Brasil e Venezuela, segundo dados da Eletrobras no estado.
 
Neste ano o número de apagões em Roraima até setembro já é quase o dobro do que o total registrado em 2017: foram 64 desligamentos neste ano, sendo 21 somente no início deste mês, contra 33 ao longo de todo o ano passado, segundo a Eletrobras.
 
Linhão de Guri: metade do fornecimento
A carga consumida em Roraima é de 240 MW (megawatts), sendo que quase metade deste volume vem do país vizinho.
 
A principal termelétrica do estado é Monte Cristo, com capacidade de 121 MW, mas estava produzindo menos. As usinas de Floresta (40 MW), Distrito (40 MW) e Novo Paraíso (12 MW) formam o principal parque térmico local e estão todas em operação.
 
Outras pequenas usinas, com capacidade entre 1 MW e 3 MW também foram acionadas para garantir a oferta de eletricidade.
 
Período de testes
O diretor-geral da ANEEL esteve em Roraima na semana passada para acompanhar o período de testes de garantia do abastecimento local sem a importação da Venezuela. Esse período de testes seguirá até a próxima quarta-feira (26), segundo Pepitone. Os diretores da agência Rodrigo Limp e Efrain Perereira acompanharam o diretor-geral na viagem.
 
O objetivo da ANEEL é garantir a segurança energética no período das eleições. A decisão de manter Roraima somente com a geração térmica local foi tomada em reunião do CMSE (Comitê de Monitoramento do Setor Elétrico). Na próxima quarta (26), um novo encontro do CMSE debaterá o tema.
 
Independência energética
Uma solução estrutural para garantir a independência da importação da Venezuela está em estudo pelo governo: a ideia é um leilão específico para a região que tenha fonte eólica, solar e também térmica a biomassa, somados a um sistema de baterias que possa garantir o abastecimento. Roraima é o único estado do país que não é conectado ao SIN (Sistema Interligado Nacional).
Acordo com a Venezuela
Na quinta-feira (20), a governadora de Roraima, Suely Campos (PP), reuniu-se com o presidente venezuelano Nicolás Maduro para fechar acordo sobre a situação do linhão de Guri e também sobre a imigração de venezuelanos para o Brasil. 
 
Segundo a assessoria da governadora, Maduro se comprometeu em determinar “a imediata manutenção do linhão em território venezuelano”. O governo da Venezuela teria feito uma ameaça de corte no fornecimento de energia enviada a Roraima, noticiou a mídia recentemente.
 
Linha de Tucuruí 
O governo federal também quer acelerar a construção de uma linha de transmissão dentro do país que ligue Roraima ao resto do sistema interligado. Um linhão de Boa Vista a Manaus permitirá escoar a energia da hidrelétrica de Tucuruí, no Pará, para Roraima.
 
A linha foi licitada em 2011, com previsão de ser inaugurada em 2015, o projeto não saiu do papel porque os órgãos de governo não conseguiram obter o consentimento do povo indígena Waimiri Atroari, cujo território será cortado pelo empreendimento.  
 
O Ibama planeja emitir em breve uma licença para o trecho da linha que não afeta o território indígena, e desta forma permitir o início das obras em Boa Vista.
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ACIONISTAS DA ELETROBRAS DECIDEM HOJE A VENDA DE PARTICIPAÇÃO EM EMPRESAS 

 da Agência iNFRA

Os acionistas da Eletrobras se reúnem nesta segunda-feira (24) para deliberarem sobre a venda de participações que a estatal possui em SPEs (Sociedades de Propósito Específico). A 172ª AGE (Assembleia Geral Extraordinária), agendada para hoje, ocorre a partir das 14 horas.
Na próxima quinta-feira (27) a Eletrobras pretende se desfazer de participação societária em 71 empresas, em leilão na B3, em São Paulo. Em 23 destas SPEs, a estatal possui o controle, que em alguns casos chega a 99,9% – e, para vender esses ativos, é necessário o aval dos seus acionistas.
O valor inicial dessas 23  sociedades onde a Eletrobras possui o controle é de R$ 840 milhões, segundo a própria Eletrobras. O preço mínimo do pacote total de 71 ativos alcança R$ 3,1 bilhões.
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Leilão - O ministério de Minas e Energia autorizou seis empreendimentos vencedores do Leilão 01/2018 da ANEEL à implementarem seus projetos.
Ceal - Resolução Homologatória 2.448 da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) homologou o reajuste tarifário da Ceal, de Alagoas, que vai vigorar a partir de 28 de setembro.    
CCEE - Despacho 2.119 autorizou a Speed Energy Comercializadora de Energia a atuar como Agente Comercializador de Energia Elétrica no âmbito da Câmara de Comercialização de Energia Elétrica.
EOL - Despacho de 20 de setembro registraram requerimento de outorga de sete EOL na cidade de Quaraí (RS).
UFV - Despacho 2.178 da superintendência de Fiscalização dos Serviços de Geração da ANEEL liberaram para testes oito unidades, com 27,2 mil kW, da UFV Malta, em Malta (PB). 
Contratação Indireta - Decreto 9.507 dispõe sobre execução indireta, mediante contratação, de serviços da administração pública federal direta. 
CVM - Carlos Alberto Rebello Sobrinho foi nomeado diretor da CVM (Comissão de Valores Mobiliários) com mandato até 31 de dezembro de 2019, em vaga decorrente da renúncia de Gustavo Rabelo Tavares Borba.
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Eleição - Pesquisa do BTG Pactual com a FSB Pesquisas mostrou crescimento das intenções de voto do candidato Fernando Haddad (PT), que alcança 23% na estimulada. Jair Bolsonaro (PSL), lidera com 33%, mesmo número da pesquisa anterior. Ciro Gomes (PDT) teve queda e foi a 10% e Geraldo Alkcmim (PSDB) oscilou positivamente para 8%. A pesquisa foi registrada no TSE e entrevistou por telefone 2 mil eleitores entre 22 e 23 de setembro. com margem de erro de 2pp.
Mercado - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) realiza, nesta quarta-feira (26), reunião de interação com agentes associados na sede, em São Paulo. O evento contará com a presença do Conselho de Administração da instituição. O encontro apresentará a proposta orçamentária da CCEE para 2019 e discutir temas relevantes da comercialização da energia, de forma a fortalecer o diálogo com o mercado.
ANEEL - Hoje (24), o diretor geral da ANEEL (Agência Nacional de Engergia Elétrica), André Pepitone, participa de reunião sobre o lote 30 do leilão de linhas de transmissão de energia. O diretor Sandoval de Araújo Feitosa Neto viaja à Itália para missão institucional. 
Consumo - Dados preliminares de medição coletados entre os dias 1 e 15 de setembro indicam queda de 1,8% no consumo de energia elétrica no país, quando comparados ao mesmo período do ano passado. As informações são do boletim InfoMercado Semanal Dinâmico, da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica). No ano passado, o mesmo período registrou 60.633 MWmédios. Em 2018, foram 59.516 MWmédios.
Pré-sal eólico - A regulamentação do aproveitamento da energia dos ventos no mar territorial tramita na Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania (CCJ). Projeto com esse objetivo estimula a implantação de usinas eólicas na faixa de águas a 12 milhas (ou a 22 quilômetros) da costa, e na zona econômica exclusiva, a 200 milhas (ou 370 quilômetros) da costa. Acesse aqui a matéria completa no site do Senado.
Plano Nacional de Energia - Na última quinta-feira (19), o Ministério de Minas e Energia (MME) promoveu o 4º workshop para o desenvolvimento do Plano Nacional de Energia 2015 (PNE 2050). O evento contou com cinco mesas de debate, das quais participaram mais de 80 representantes de 35 entidades. O objetivo do workshop foi consultar diversos segmentos sociais para identificar insumos sobre cenários tecnológicos no horizonte de 2050.
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Eletrobras avalia vender fatia da Eletronuclear a grupo estrangeiro
Plano, que visa retomar as obras de Angra 3, será avaliado pelo CNPE no fim do mês. A Eletrobras caminha para concluir o ano, se tudo sair como esperado pela estatal, com o endividamento sob controle e fora do segmento de distribuição de energia. (Valor)
______________________________
Petrobras pode perder R$ 17 bi sem venda da Amazonas Distribuidora
A liquidação da Amazonas Distribuidora de Energia, alternativa no cenário em que a tentativa de privatização da concessionária não seja bem sucedida, retomaria uma crise já superada entre a Eletrobras e a Petrobras, com potencial de custar cerca de R$ 35 bilhões às duas estatais. (Valor, domingo)
______________________________
Honorários atrasam acordo de Eletrobrás e Eletropaulo
O imbróglio gerado por conta do milionário honorário a ser pago a advogados da Eletrobrás, no âmbito de uma antiga disputa judicial com a Eletropaulo sobre um empréstimo feito à distribuidora paulista, está dificultando um ponto final do processo, que se arrasta há quase três décadas.  (Estado de S. Paulo, Coluna do Broadcast, domingo)
______________________________
Shanghai desiste de aquisição de projeto de transmissão da Eletrosul
A Shanghai Electric Group comunicou nesta sexta-feira à Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) que desistiu da aquisição de um projeto de transmissão da Eletrosul, controlada da Eletrobras, que havia sido licitado em 2014. (Valor, sábado)
______________________________
Gastos do governo com estatais deficitárias subiram 125% desde 2009
Em nove anos, Tesouro teve de aportar R$ 67,9 bilhões nas empresas que não geram receita suficiente para suas próprias despesas; aumento de gastos se deve principalmente à elevação do número de funcionários, que têm salário médio de R$ 13,9 mil. (Estado de S. Paulo, sábado)
______________________________
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